
 Segundo o Jornalista Ed Queiros da Radio
Mundial, o ex-prefeito Paulo Mac Donald
estaria flertando com o PT para resolver o

seu problema jurídico junto ao TSE;

 Diante desta contradição, é certamente a
partir desta idéia que podemos
compreender a afirmação de que o político
faz acordo com Deus e com o Diabo;
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Os ratos são os primeiros a abandonar o na-
vio. Assim diz o ditado popular. Não se assuste
se outros cargos comissionados da prefeitura
começarem a abandonar o navio que o susten-
tou por vários anos. Afinal Chico Brasileiro não
é mais candidato a prefeito.

TELE-QUETE
Uma fofocaiada indica que teve um tele-que-

te entre dois assessores dentro de um gabinete
de um vereador de Foz. Dizem que teve socos,
chutes e dedo nos zoios...

GIACOBO SUMIU?
Não. Ele não esta sumido não. Previsão de

retorno do deputado Fernando Giacobo será nas
próximas eleições para deputado.

Fertilizantes orgânicos
são destinados para
manutenção dos campos
de futebol da cidade

Foz do Iguaçu é a primeira
cidade do Brasil a receber o
projeto que transforma resídu-
os orgânicos em biogás e bio-
fertilizantes. A Câmara Muni-
cipal sugeriu ao Executivo que
destinasse esses adubos para
a manutenção dos campos de
futebol da cidade.

A indicação nº 68/2023 foi
uma iniciativa da vereadora

Da assessoria
Foto: Christian Rizzi

Anice Gazzaoui (PL), para
que  a destinação do adubo
produzido através do gerador
de biogás seja enviado para a
secretaria de esporte e lazer.

O propósito principal é re-
duzir os custos de manuten-
ção desses espaços, que ne-
cessitam de cuidados mensais
e que podem ser supridos
através dos biodigestores.

"É importante dizer que
esse biofertilizante, ele tem
sido um experimento muito

importante para nossa comu-
nidade, porque está melhoran-
do muitas questões do meio
ambiente. Então não é só utili-
zado hoje para ajudar nos
CMEIS" destacou a vereado-
ra Anice Gazzaoui (PL).

Para o secretário de espor-
te Antonio Sapia: "Esse adubo
tem sido muito oportuno para
dar uma melhor qualidade da
grama e para dar esse resulta-
do tão positivo, como vocês
estão vendo aqui agora".

A indicação nº 68/2023 foi uma iniciativa da vereadora Anice Gazzaoui (PL)A indicação nº 68/2023 foi uma iniciativa da vereadora Anice Gazzaoui (PL)A indicação nº 68/2023 foi uma iniciativa da vereadora Anice Gazzaoui (PL)A indicação nº 68/2023 foi uma iniciativa da vereadora Anice Gazzaoui (PL)A indicação nº 68/2023 foi uma iniciativa da vereadora Anice Gazzaoui (PL)

PRETO NO   BRANCOPRETO NO   BRANCO
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POLÍTICA

Diretora da prefeitura protagonisa
ópera bufa em reunião partidária

PAPELÃO

Maria José apela aos integrantes para Federação Brasil para não pedir cargos
na Itaipu e na Prefeitura, no entanto ela ganha quase R$ 12 mil por mês

Durante recente reunião da
Federação Brasil a diretora de
Direitos Humanos da Prefei-
tura, Maria José El Saad pro-
tagonizou um espetáculo hilá-
rio ao apelar aos presentes para
não pedir empregos, se dirigin-
do os olhares para o Diretor
Geral da Itaipu. A Federação
Brasil é formada pelo Partido
dos Trabalhadores (PT), Par-
tido Verde (PV) e Partido Co-
munista do Brasil (PCdoB).

A reunião contou com a
presença de petistas, comunis-
tas e verdinhos de alto cotur-
no da cidade. Os assuntos fo-
ram os mais variáveis mas des-
cambou para uma conjuntura
política e até mesmo a futura
eleição de prefeito que será
realizada em 2024. A Federa-
ção estuda a possibilidade de
lançar candidatura própria,
mas também pode fazer alian-
ças com outros partidos.

Não faltaram intervenções

Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução

diversas sobre a necessidade
de estruturar melhor os parti-
dos e formar quadros capa-
zes e com disponibilidade para
ajudar numa grande disputa
eleitoral visando a sucessão do
prefeito Chico Brasileiro.

Incomodada com as indi-
retas sobre pedidos de em-
pregos, Maria José, mais co-
nhecida por Masé, saiu-se

com esta pérola:
"Gente! Vocês pre-
cisam parar de pe-
dir cargos, não tem
cargos para todo
mundo, vocês pre-
cisam entender
isso".

Foi visível o
desconforto de
muitos integrantes
que participavam
da reunião. Nin-
guém ousou con-
testar a diretora no
momento, mas
mais tarde, durante
as rodinhas de fo-
focas o assunto foi
a malfadada inter-
venção de Masé.

Os argumentos

eram muitos. Como pode uma
pessoa que ocupa um cargo na
Prefeitura com vencimento
quase R$ 12 mil por mês falar
para pessoas desempregadas
abdicarem de seus direitos de
pedir emprego público? "Ela
vive no bem bom, com salário
de marajá, nós aqui matando
cachorro a grito e gato a soco
temos o direito de ir buscar um
lugar ao Sol", comentou um dos
presentes mais alterados.

Não faltaram questiona-
mentos à posição infeliz de
Masé, muitos comentavam o
histórico político da militante
que somente ficou "vermelha"
depois de ocupar um cargo sa-
boroso junto ao gabinete do
deputado ultradireitista Chico
Noroeste. Por sinal, onde anda
esta figura estranha?

Petistas com altos teores de
marxismo questionavam o fato
de Masé sempre ter ocupado
cargos públicos com altos ven-
cimentos, enquanto "compa-
nheiros" e "camaradas" históri-
cos ficaram a ver navios.

Depois de mamar nas tetas
generosas da Assembleia Le-
gislativa, Masé também ocu-

Masé : "Vocês precisam parar de pedir cargos"Masé : "Vocês precisam parar de pedir cargos"Masé : "Vocês precisam parar de pedir cargos"Masé : "Vocês precisam parar de pedir cargos"Masé : "Vocês precisam parar de pedir cargos"

pou cargos durante a gestão
de Mac Donald/Vitorassi e
Mac Donald/Brasileiro, lá es-
tava a Dona Masé ocupado
cargos comissionados, nas
mais diversas funções.

Depois de um lapso de
tempo, voltou com força total
na gestão de Chico Brasilei-
ro, ocupando cargos com sa-
lários generosos.

De acordo com pesquisa
do Tribuna Popular que teve
auxilio de petistas e comunis-
tas descontentes, Masé foi
admitida, nesta última jorna-
da, a prefeitura de Foz na data
de 12/11/2019, num total de
43 meses, recebendo um sa-
lário bruto de mais de R$ 500
mil reais isso sem contar féri-
as e 13º salário. Ou seja, a
Dona Masé que menosprezou
os desempregados da sua fe-
deração "papou" mais de
MEIO MILHÃO DE REAIS
nos últimos 40 meses.

Com uma fortuna dessas
na ribeira, fica fácil pedir para

colegas e correligionários para
não bater nos gabinetes públi-
cos a procura de emprego.

DE OLHO NO PARQUE
Maria José chegou a alme-

jar um cargo maior tão logo o
presidente Lula venceu a elei-
ção, ela pediu apoio de Bo-
bato para emplacar seu nome
na direção do Parque Nacio-
nal do Iguaçu.

O pedido foi solenemente
negado, Bobato esperneou,
pediu apoio a deputados, mas
ficou por isso mesmo. Uns di-
zem que o currículo era fraco,
outros que os entojados eco-
chatos do ICMBIO barraram
as pretensões de Maria José.

Naquele órgão os eco-cha-
tos mandam e desmanda, fa-
zem o que bem entendem, e ai
dos políticos que tentam me-
xer em seus polpudos salári-
os. Ainda por cima ficam tiran-
do sarro: "político aqui tem de
pisar miúdo. O truculento Mi-
nistro Salles que o diga".

Um dos holerites de Maria José mostra salarioUm dos holerites de Maria José mostra salarioUm dos holerites de Maria José mostra salarioUm dos holerites de Maria José mostra salarioUm dos holerites de Maria José mostra salario
de quase R$ 12 mil por mêsde quase R$ 12 mil por mêsde quase R$ 12 mil por mêsde quase R$ 12 mil por mêsde quase R$ 12 mil por mês



4 1 à 7 de junho de 20231 à 7 de junho de 20231 à 7 de junho de 20231 à 7 de junho de 20231 à 7 de junho de 2023

POLÍTICA

Ex-prefeito Paulo Mac Donald que
pediu voto para Bolsonaro teria
oferecido a "alma" para o PT?

CÉU E O INFERNO

Segundo o Jornalista Ed Queiros da Radio Mundial, o ex-prefeito Paulo Mac Donald
estaria flertando com o PT para resolver o seu problema jurídico junto ao TSE

Uma publicação realizada
pelo Jornalista Ed Queiros da
Radio Mundial expos a fragi-
lidade do ex-prefeito Paulo
Mac Donald (Podemos), que
até então é um pré-candidato
declarado a prefeito de Foz do
Iguaçu pela direita, qual inclu-
sive teria pedido aos seus se-
guidores que votassem no can-
didato derrotado Jair Bolso-
naro nas eleições presidenci-
ais, e hoje estaria flertando
com a esquerda.

Com a publicação nas re-
des sociais "Paulo flerta com
o PT em Foz", o jornalista Ed
Queiros expos os bastidores
da política "nojenta" que leva
um politico a vender a "alma"
para tentar voltar ao poder.

Segundo a publicação
"Apoiador de Bolsonaro nas úl-
timas eleições, o ex-prefeito Pau-
lo Mac Donald abriu o diálogo
com o PT em Foz do Iguaçu.
Mac Donald está de olho numa
possível aliança com a esquerda
para as eleições 2024. A situa-
ção jurídica do ex-prefeito, que
o impede da disputa, estaria na
mesa de negociação. O famoso
"mexer os pauzinhos" no TSE".

Diante da publicação de Ed
Queiros, o Tribuna Popular
ouviu diversas lideranças direi-
tistas e esquerdistas, indican-
do assim completo repudio da
direita e a repulsa da esquer-
da, indicando assim que o en-
tão todo poderoso Paulo Mac
Donald, hoje não passa de
"ditadorzinho" que venderia a
própria alma para suflar sua
própria respiração, jogando

seu ego acima aos demais, que
é nada mais que confiar em sim
mesmo e se julgar acima de
qualquer um, menosprezando
os demais se julgando o "pro-
fessor de deus".

PDT
Paulo Mac Donald este fi-

liado ao PDT (Partido Demo-
crático Trabalhista) que é um
partido político brasileiro de
centro-esquerda, que foi ide-
alizado em 1979, logo após o
início do processo de abertu-
ra política da ditadura militar,
sendo alinhado às ideologias

trabalhista, socialista demo-
crática e social-democrata,
fruto de um encontro de pes-
soas exiladas, ora liderados
por Leonel Brizola, que tinha
como objetivo de revivar o
PTB criado por Getulio Var-
gas, porem o governo militar
o denominavam como um gru-
po de aventureiros e nos anos
de 1980, depois de 15 anos
no exílio e já retornado ao
Brasil, Leonel  Brizola e ou-
tros foram traídos e em uma
manobra jurídica patrocinada
pela ditadura militar que con-
feriu o PTB em data de 12 de

maio de 1980 a um grupo li-
gado aos militares.

Leonel Brizola por sua vez,
aos prantos, em uma ação com
mais de 1000 pessoas uma
semana depois, dia 18 de maio
de 1980 criou a nova sigla
denominada PDT, elegendo
em 1982 Brizola como gover-
nador do Rio de Janeiro.

Os anos se passaram e
Paulo Mac Donald se filiou ao
PDT em Foz do Iguaçu, e du-
rante esse tempo foi vereador
eleito pelo PDT no ano de
1988, candidato a prefeito por
várias vezes, sendo eleito vice-

Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução

prefeito no ano de 1996 do
então prefeito Hari Daijó (con-
siderado pelos críticos a épo-
ca como o pior prefeito da his-
tória de Foz do Iguaçu).

Paulo Mac Donald como
"milico" de carteirinha, por ter
cursado a escola militar entre
1960 a 1966 na cidade de
Curitiba/PR, dizimou o PDT
de Foz, usando ele ao seu bel
prazer, onde foi eleito prefeito
entre 2005 a 2012.

Candidatou-se a prefeito
no ano de 2016, porem como
se achava "Professor de Deus"
passando por cima da própria
constituição federal, afrontan-
do o Ministério Público e o
Poder Judiciário, foi eleito pelo
povo e impugnado pelo TSE
pelos "crimes" cometidos nas
gestões anteriores.

Logo em seguida, Paulo
Mac Donald deixando a demo-
cracia de lado e levando o par-
tido com punhos de ferro até o
ano de 2021, quando abandou
seus amigos, seguidores e o
partido PDT, pelo fato simples
fatos de apoiar Bolsonaro para
presidente, sendo taxado pe-
los pedetistas e demais segui-
dores como traidor.

Podemos
Logo em seguida, Paulo

Mac Donald se filiou ao parti-
do Podemos, sendo seu nome
colocado a crivo do partido
para ser candidato a deputa-
do estadual no ano de 2022
com o numero 19.876, porem
logo em seguida Paulo Mac
Donald renunciou sua candi-
datura e apoiando pessoas de
fora do partido, traindo o par-
tido que o lhe acolheu.
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GERAL

Paulo Mac Donald foi taxado
como "traidor" nos dois partidos
que fez parte nos últimos 25 anos
Diante desta contradição, é certamente a partir desta idéia que podemos
compreender a afirmação de que o político faz acordo com Deus e com o Diabo

CÉU E O INFERNO

Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução

Os dois partidos que Paulo
Mac Donald foi filiado nos últi-
mos 25 anos o tacharam como
"traidor" pelo fato de se achar
"professor de deus", se achan-
do que ele estaria acima de tudo
e todos, colocando a prepotên-
cia pessoal acima das convic-
ções do partido, apoiando pes-
soas fora da sua legenda.

PT
Agora, com a peste de "fi-

cha suja", teria flertado com di-
rigentes do PT, inicialmente
propondo a sua entrada no PT,
desde que o partido usasse sua
influencia para libera-lo a can-
didatura junto ao TSE.

Tudo indica que o PT por
sua vez, vendo que em um pas-
sado não muito longe, Paulo
Mac Donald traiu os dois parti-
dos que o acolheu, e pela sua
prepotência de apoiar Bolsona-

ro para presidente, não haveria
nenhuma chance de ser acolhi-
do no partido de esquerda.

Em um plano "B", Paulo
Mac Donald teria dito que se
filiaria a um partido ligado a es-
querda para assim sair candi-
dato a prefeito e acolheria o
um membro do PT como vice,

porem enfatizava que o PT
deveria resolver o seu proble-
ma jurídico.

Futuro nas mãos de deus
ou do diabo?

Todos sabem que a con-
quista de um mandato político
obtido por meio do voto é uma

verdadeira guerra e que só
pode entrar nessa batalha
quem tiver perfil próprio para
tal, ou, em outras palavras,
quem tem jogo de cintura. Não
pode ser ingênuo. Do contrá-
rio, entrar nessa briga só leva
chumbo e do grosso, como se
diz o ditado popular.

Mas para não levar chum-
bo, o pseudo candidato deve-
rá ser protegido por deus ou
blindado pelo diabo?

Diante desta contradição, é
certamente a partir desta idéia que
podemos compreender a afirma-
ção de que o político faz acordo
com Deus e com o Diabo.
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GERAL POLÍTICA

Assessor Especial da prefeitura faz
"juras de amor ao General Silva e Luna"

Quem não conhece Gabri-
el Rugoni. Aquele que um dia
foi Conselheiro Tutelar. Hoje
nomeado como Assessor
Técnico Especial na prefeitu-
ra de Foz do Iguaçu, com sa-
lário bruto de R$ 11.989,30,
estando lotado na Secretaria
Municipal de Assistência So-
cial. Será que houve uma trai-
ção no governo Chico Brasi-
leiro? Uma facada nas costas
então?

Bastou o General Silva e
Luna anunciar sua filiação par-
tidária ao Republicanos, com
a intenção de se candidatar a
Prefeito, para ter início a mais
uma edição do Festival de
Besteiras que Assola Foz do
Iguaçu (FEBEAFI).

Silva e Luna fez uma gestão
revolucionária na Itaipu e isso
ninguém pode lhe tirar o méri-
to. Mas daí, até ser prefeito
eleito é um caminho muito lon-
go. Uma coisa é uma coisa,
outra coisa é outra coisa.

O general deverá se filiar ao
Republicanos, e terá sua filia-
ção abonada pelo governa-
dorde São Paulo, Tarcísio
Gomes de Freitas, em soleni-
dade marcada para o próxi-
mo dia 10, justamente no ani-
versário da Foz do Iguaçu.

Na cidade onde o poste
faz xixi em cachorro, os mais
afoitos costumam fazer as
honras de governantes e pre-
tendentes de plantão para ba-
jular e se dar bem na vida.

Foi assim com Dobrandi-
no da Silva, quando ele se ele-
geu prefeito em 1986 e muita
gente começou a falar errado
para agradar o caudilho. Foi
assim com Harry Daijó em
1997, quando se elegeu e al-
gumas pessoas começaram a
puxar os olhos para se pare-

Da assessoria
Foto: Divulgação

Gabriel Rugoni, hoje assessor especial da prefeitura com salário de quase R$ 12 mil por mês, teria dado
uma facada nas costas do prefeito Chico, postando na internet juras de amor ao General Silva e Luna

cer com um sensei ou nissei.
Só falta agora o pessoal cor-
tar o cabelo como milico, e
andar trajado de verde oliva.

AFOITEZA
Um dos primeiros a colo-

car a cabeça para fora da
água nessa nova empreitada,
foi o Assessor Técnico Espe-
cial da Prefeitura, Gabriel
Rugoni. Ele fez uma publica-
ção nas redes sociais abrindo
seu coração e fazendo juras
de amor ao Republicanos e
seu mais famoso filiado.

Assim escreveu Gabriel:

"Princípios e valores que con-
formam a minha vida: família,
fé cristã, economia de merca-
do, transparência e foco na
entrega dos resultados. No
dia 10 de junho, filio ao Re-
publicanos para juntos, fazer-
mos mais."

Como se pode ver, Rugo-
ni está fazendo convites para
reunir muita gente na filiação
do general. Gabriel Rugoni foi
um excelente conselheiro tu-
telar, mas como político e as-
sessor está deixando muito a
desejar.

Pobrezito, parece não sa-

ber que está num barco e se
atira para outro, podendo cair
no mar cheio de tubarões. A
essas alturas suas postagens
correm pelos gabinetes pala-
cianos numa fofocaiada maior
que as novelas da Globo.

O jovem conselheiro é cria
do vice-prefeito Chiquinho
Sampaio e do vereador Ney
Patricio, que os nomearam
como assessor especial. O ra-
paz parece estar indo com
muita cede ao pote.

OUTROS 500
Como já disse anteriormen-

te, ninguém pode tirar o mérito
dos feitos de Silva e Luna na
Itaipu. Ocorre que lá é muito
diferente. A poderosa é a em-
presa mais bem estruturada do
Brasil, e a que tem o maior fa-
turamento - em dólares, diga-
se de passagem - do país. Ali
entra dinheiro do contribuinte
que paga sua conta de luz, faz
sol ou faça chuva.

O general fez boa gestão
desse dinheiro, é verdade,
mas pegar uma prefeitura
com a complexidade da nos-
sa tem uma diferença gritan-
te. Lá o general lidava com

profissionais altamente gaba-
ritados, bem treinados, ga-
nhando rios de dinheiro. Na
prefeitura, vai pegar servido-
res cansados, ganhando mal,
revoltados com alguns che-
fes incompetentes. Vai en-
frentar greves, milhares de
pessoas desesperadas na fila
da dor dos hospitais, UPAS
e postos de saúde.

Terá de enfrentar também
o grupo de empreiteiros ga-
nanciosos, de alguns empre-
sários que não gostam de pa-
gar impostos, e de uma Câ-
mara que se não for bem
"azeitada" pode-se tornar hos-
til da noite para o dia.

Pobre general! Será que
teria competência para en-
frentar essa matilha? Se ele
pensar bem deverá perma-
necer tranquilamente com
seu pijama da reserva, cami-
nhando nas ciclovias de ouro
da Vila A construídas duran-
te sua gestão.

A pergunta mais difícil é se
o general vai nomear "aspones
e pucha saco" se for eleito?
Quem o conhece afirma que
secretários e diretores serão
somente militares de estrelas.

Como assessor de Chiquinho, RugoniComo assessor de Chiquinho, RugoniComo assessor de Chiquinho, RugoniComo assessor de Chiquinho, RugoniComo assessor de Chiquinho, Rugoni
ganha R$ 12 mil por mêsganha R$ 12 mil por mêsganha R$ 12 mil por mêsganha R$ 12 mil por mêsganha R$ 12 mil por mês

Gabriel Rugoni é o mais novo pupilo de Silva e LunaGabriel Rugoni é o mais novo pupilo de Silva e LunaGabriel Rugoni é o mais novo pupilo de Silva e LunaGabriel Rugoni é o mais novo pupilo de Silva e LunaGabriel Rugoni é o mais novo pupilo de Silva e Luna
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A Defesa Civil de Corbé-
lia recebeu nesta terça-feira
(23/05) um desencarcera-
dor, equipamento essencial
para o resgate de vítimas em
situações de acidentes auto-
mobilísticos e outras emer-
gências. O investimento no
valor de R$260 mil foi pos-
sibilitado por meio de uma
indicação do deputado Ba-
tatinha (MDB). A entrega foi
realizada em Curitiba e con-
tou com a presença do vere-

ador Paulo do Raio X, do
prefeito, Dr Giovani Hnatuw
e membros da Defesa Civil
Municipal. O equipamento
novo foi o primeiro a ser en-
tregue pelo Estado a um to-
tal de 57 desencarceradores.

Durante a entrega, Bata-
tinha destacou a importância
de investimentos em equipa-
mentos modernos para o for-
talecimento das instituições
responsáveis. O parlamentar
ressaltou, ainda, o compro-
misso com o órgão e reafir-
mou seu apoio contínuo ao
desenvolvimento de ações e

POLÍTICA

Defesa Civil de Corbélia recebe
equipamento de última geração
para atendimento de acidentes
Desencarcerador no valor de R$260 mil foi entregue através
de indicação do Deputado Batatinha (MDB)
Da assessoria
Foto: Reprodução

ALEP

ao aprimoramento dos ser-
viços de emergência.

O representante da Defe-
sa Civil de Corbélia, Capi-
tão Ekermann, agradeceu ao
deputado pela indi-
cação do recurso,
enfatizando que o
desencarcerador
será um valioso ins-
trumento no desem-
penho de suas ativi-
dades. "A aquisição
do equipamento
contribuirá para o
aumento da capacidade de
resposta em situações de res-
gate, garantindo um atendi-
mento mais eficaz no muni-
cípio e região", destacou.

O desencarcerador é uma

ferramenta de grande impor-
tância, proporcionando às
equipes de socorro o aten-
dimento de forma mais efici-
ente e segura em situações

que envolvam a necessidade
de resgate e salvamento. O
equipamento é utilizado para
cortar, comprimir e estabili-
zar estruturas metálicas em
veículos acidentados, permi-

tindo que vítimas sejam re-
movidas com mais agilidade
e cuidado.

Além do desencarcera-
dor, outros investimentos têm

sido direcionados à
Corbélia. Em quatro
meses de mandato,
Batatinha já indicou
R$660 mil em ver-
bas para o municí-
pio nas áreas de saú-
de, educação e de-
fesa civil. O montan-
te demonstra o

compromisso do parlamen-
tar e a parceria entre a esfe-
ra federal e municipal na bus-
ca por soluções que visem a
segurança e o bem-estar da
população.

DURANTE A ENTREGA, BATATINHA
DESTACOU A IMPORTÂNCIA DE

INVESTIMENTOS EM EQUIPAMENTOS
MODERNOS PARA O FORTALECIMENTO

DAS INSTITUIÇÕES RESPONSÁVEIS

O representante da Defesa Civil de Corbélia, Capitão Ekermann,O representante da Defesa Civil de Corbélia, Capitão Ekermann,O representante da Defesa Civil de Corbélia, Capitão Ekermann,O representante da Defesa Civil de Corbélia, Capitão Ekermann,O representante da Defesa Civil de Corbélia, Capitão Ekermann,
agradeceu ao deputado pela indicação do recursoagradeceu ao deputado pela indicação do recursoagradeceu ao deputado pela indicação do recursoagradeceu ao deputado pela indicação do recursoagradeceu ao deputado pela indicação do recurso
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GERAL

Policiais penais "pedem a cabeça" do
atual diretor do Deppen do Paraná
Denúncia de farra com diárias, improbidade administrativa, enriquecimento ilícito e fraude em
contratos foram apontadas em carta aberta direcionada ao Governador Ratinho Junior

QUEM É O CRIMINOSO?

Uma carta aberta escrita
por policiais penais do Para-
ná, dando detalhes sobre a má
gestão do Departamento de
Polícia Penal - DEPPEN, que
tem como consequência, fu-
gas, evasões, óbitos, tumul-
tos, insurgências, perda de
vidas e apenas fortaleceu o
crime organizado foi entregue
ao governador.

Segundo os policiais, que
não se identificam, é conside-
rada a necessidade de uma
ação tempestiva, por parte do
governo, tanto que a carta é
destinada do Governador
Ratinho Junior, tendo como
título, "POLÍCIA PENAL
DO PARANÁ PEDE SO-
CORRO".

A intenção, segundo os
policiais é impedir o agrava-
mento da crise e evitar o com-
prometimento da economia e
do capital político.

"Farra das diárias"
Os policiais ainda apon-

tam, através de registros do
portal da transparência, uma
suposta "farra de diárias e
extrajornadas".

"Embora trabalhe o tempo
todo na capital paranaense,
Sr. Osvaldo Machado não foi
oficialmente transferido para
lá. Por isso, todas as segun-
das-feiras, o policial penal
Wandro Adriano Saturnino
(amigo pessoal e morador da
mesma cidade do diretor do
DEPPEN) é utilizado para le-
var o Sr. Osvaldo Machado
à Curitiba e trazê-lo de volta
para Maringá todas as sex-
tas-feiras. Segundo dados
obtidos no portal da transpa-
rência, desde a vinda do Sr.
Osvaldo para direção do

DEPPEN há oito meses, o Sr.
Wandro Saturnino viu seus
ganhos aumentarem em apro-
ximadamente R$ 21.350,35.
Este servidor tenta camuflar a
improbidade administrativa e
o dano ao erário, justificando
suas idas e vindas à cidade de
Curitiba como sendo a servi-
ço da corregedoria. No en-
tanto, sua conduta é vista de
maneira desaprovável por to-
dos, já que é comum vê-lo na
sede do DEPPEN andando
sem rumo ou apenas dirigin-
do para o Sr. Osvaldo Ma-
chado e retornando com ele
às sextas-feiras para a cida-
de de Maringá".

Improbidade
administrativa

Outro servidor ligado ao
atual diretor do DEPPEN,
identificado no texto como
Diego Piotrowski, teria, nos
últimos três anos, desempe-
nhado a função de Assessor
Penitenciário do DEPPEN na

SESP (Secretaria Estadual de
Segurança Pública) e, ao lon-
go de dez anos - com base
em dados do portal da trans-
parência -, este servidor re-
cebeu em diárias o equivalente
a R$ 4.571,10. Entretanto, no
decurso de sete meses da
administração de Osvaldo
Machado, sua renda teve
crescimento, proveniente das
diárias recebidas, de aproxi-
madamente R$ 25.626,91.
Com base nisso, podemos
concluir que houve um acrés-
cimo de cerca de 560% nos
ganhos com diárias do servi-
dor no período de sete me-
ses da atual administração do
DEPPEN, configurando a
nosso ver, "improbidade ad-
ministrativa com dano ao erá-
rio público".

No documento, os polici-
as salientam que: "O salário
do diretor do DEPPEN tem
sido aumentado de maneira
inaceitável. Pelas regras atu-
ais, basta o mesmo apresen-

tar um relatório, de forma ge-
nérica, para justificar os des-
locamentos e embolsar o di-
nheiro. Em um breve compa-
rativo entre a atual gestão e a
anterior é possível ver gran-
de discrepância nos ganhos
com diárias".

Em apenas 7 meses de
gestão de Oswaldo Messias
Machado, o rendimento com
diárias total foi de R$
27.701,21. Em 10 meses do
ano passado, o rendimento do
ex gestor Francisco Alberto
Caricati, foi de R$ 4.475,72.
A média de Caricati nos últi-
mos quatro anos de gastos
com diárias, foi de R$
12.442,41.

Ineficiência
De acordo com os agen-

tes que redigiram a carta, a
distribuição do efetivo nas
unidades prisionais deve ser
feita por meio de critérios téc-
nicos e objetividade, visando
a garantia da segurança dos

estabelecimentos, manuten-
ção das rotinas, serviços, di-
reitos e deveres previstos na
Lei de Execução Penal. "To-
davia não é o que tem ocorri-
do, existem várias cadeias
públicas sem a fiscalização ou
estão sob a supervisão de um
único policial penal, aumen-
tando sistematicamente o ris-
co de motins e rebeliões os
quais trazem risco social e
desgastes políticos em desfa-
vor do atual governador".

Ilegalidade
Os policiais citam ainda

que muitas carceragens estão
sendo administradas quase
que na sua totalidade por mão
de obra terceirizada, cujos
monitores, de forma ilegal,
estão realizando escoltas de
presos, gestões e uso de ar-
mas, mesmo o DEPPEN gas-
tando altas somas de recur-
sos com jornadas extraordi-
nárias e diárias, as quais se-
rão objetos, inevitavelmente,
de fiscalização do TCE e do
MP. "Oportuno, informamos
que recentemente na cidade
de Francisco Beltrão, con-
forme noticiado na mídia, um
colaborador da empresa ter-
ceirizada New Life entrou ar-
mado equivocadamente na ala
de segurança da cadeia pú-
blica, vindo a entrar em vias
de fato com um dos detentos
o qual acabou rendendo o ter-
ceirizado, e, após tomar a sua
arma, se suicidou. É impor-
tante ressaltar que o DE-
PPEN precisa do trabalho
terceirizado de forma incon-
dicional, e, situações como
essas poderiam ser evitadas
se os recursos das jornadas
extraordinárias fosse aplica-
das de maneira consciente e
planejada, pelo diretor geral
do DEPPPEN".

Diretor geral do DEPPEN, Osvaldo Messias MachadoDiretor geral do DEPPEN, Osvaldo Messias MachadoDiretor geral do DEPPEN, Osvaldo Messias MachadoDiretor geral do DEPPEN, Osvaldo Messias MachadoDiretor geral do DEPPEN, Osvaldo Messias Machado

Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução
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POLÍTICA

Denuncia ainda indica desvios de
funções, fugas, evasão, mortes de presos,
fraudes contratuais e prevaricação

A carta destinada ao Go-
vernador aponta relatos de
que enquanto alguns policiais
recebem sem sair de casa,
outros têm no de serviço, con-
tabilizado o período de des-
locamento do de sua residên-
cia até o trabalho. Além dis-
so, há policiais penais que tra-
balham em eventos rurais e
feiras, casos considerados
como desvio de função, isso
mediante a solicitação de Os-
valdo Machado, com a finali-
dade de agradar prefeitos e
incrementar o seu capital po-
lítico, de maneira reprovável.
Foi apresentada na carta, a
relação dos policiais penais
que trabalharam na ExpoPa-
ranavaí.

Fugas e evasões
Em levantamento feito pe-

los policiais que redigiram a
carta, está escrito que "A fuga
é conseqüência da facilidade
que o preso tem em sua mo-
vimentação no interior dos es-
tabelecimentos penais e pri-
sionais. É como se a cada dia
pelo menos 3 presos tivesse
fugido do regime fechado ou
da Colônia Penal Agroindus-
trial, nos primeiros 4 meses
deste ano, segundo dados do
DEPPEN. Isto sem contar os
416 presos que se aproveita-
ram do regime semiaberto har-
monizado para sair e não mais
voltar".

Frente a essa realidade, o
que mais causa apreensão é
a "inexistência de um plano de
contenção definido até o mo-
mento para frear os avanços
das fugas e evasões"

Mortes
Devido às falhas na clas-

sificação dos PPL's e
déficit de vagas para
os presos com seguro,
também à incapacida-
de técnica da atual ges-
tão, graves falhas fo-
ram observadas na
classificação do perfil
dos presos, que foram
apontadas pela Pasto-
ral Carcerária e pela
OAB. Como resulta-
do, houve um princípio
de rebelião no início
de 2023 em Foz do
Iguaçu e vários homi-
cídios na Casa de Cus-
tódia de São José Dos
Pinhais - CCSJP.

Entre 1 de janeiro
de 2022 e 3 de maio
de 2023, 3 presos
morreram em brigas no
sistema carcerário do Estado,
outros 12 se suicidaram e 32
foram assassinados.

Fraudes contratuais
Conforme os policiais o

SENAI disponibilizou carre-
tas/ônibus para treinamentos
dos presos, contudo, o DE-
PPEN fez uso dessa estrutura
meses antes da assinatura do
contrato pela SESP, de forma
inapropriada. A quantidade de
presos que está frequentando
o curso é bem inferior ao con-
tratado, mas "o valor pago tem
sido o integral", configurando
imoralidade qualificada pelo
dano ao erário.

Prevaricação
Ao utilizar os recursos do

Fundo Rotativo para comprar
coldre, calça e camiseta para
o grupo SOE, Diego Rodri-
gues Dias, a época Coorde-
nador Regional de Foz do
Iguaçu, teria cometido o cri-
me de enriquecimento ilícito.
Apesar da denúncia e com-

provação do crime, ele não
restituiu os valores aos cofres
públicos e continuou come-
tendo outras infrações, como
utilização indevidamente da
viatura para buscar e levar a
filha na escola.

Contrariando o disposto
na Portaria do DEPPEN Nº
073/2022 que Dispõe sobre
a padronização e instrução
para uso de veículos oficiais
no âmbito da Polícia Penal. A
sensação de impunidade le-
vou outros diretores a come-
terem as mesmas infrações,
conforme fotos abaixo. É sur-
preendente que o diretor do
DEPPEN, mesmo tendo pos-
se de fotos e vídeos, não te-
nha tomado providências ne-
cessárias, cometendo o "cri-
me de prevaricação".

No documento são apre-
sentadas fotos dos veículos, lo-
cais e horários onde estiveram.

Cabeça a prêmio
Os policiais penais pedem

por fim, a saída do atual ges-

QUEM É O CRIMINOSO?

tor do sistema. Na
carta eles dizem o
seguinte: "É sabido
por todos os para-
naenses que a defi-
nição do escalão de
governo leva em
consideração a ex-
periência técnica do
servidor e tem sido
uma das prerrogati-
vas do atual gover-
nador Ratinho Juni-
or. O diretor do
DEPPEN e demais
diretores são os res-
ponsáveis por traçar
o planejamento e
desenvolvimento de
ações que visam,
sempre, a melhoria
do Sistema Prisio-
nal do Estado. To-

davia, o atual diretor Osval-
do Machado têm se dedica-
do única e exclusivamente a
sua autopromoção, capitali-
zada com verbas públicas,
através das infindáveis via-
gens a outros estados da fe-
deração e visitas a vários pre-
feitos do estado com agendas
meramente política, como
pode ser observado pelas re-
des sociais, demais veículos
de comunicação e prestações
de contas na central de via-
gens. Dessa forma, tem pro-
curado convencer a Casa Ci-
vil e o governador de um 'ine-
xistente bom andamento do
trabalho' no Departamento de
Polícia Penal. É imperioso
ressaltar que todas as aquisi-
ções de equipamentos, viatu-
ras, insumos e premiações que
têm sido usadas pela atual di-
reção do DEPPEN nas mídi-
as sociais e demais meios de
comunicação, visando exclu-
sivamente sua autopromoção
ou culto pessoal. São frutos de
gestões anteriores que com

muita ética, moralidade, dedi-
cação e conhecimento técni-
co, promoveu o DEPPEN ao
cenário nacional.

Decerto, o que tem ocor-
rido é um desmonte estrutu-
ral, sem a menor base técni-
ca, realizado por Osvaldo
Machado, onde policiais pe-
nais com vasta experiência
técnica, que ocupavam car-
gos sensíveis nas diversas áre-
as do conhecimento, foram
substituídos de forma abrup-
ta e sem critério técnico por
policiais inexperientes, baju-
ladores e despreparados, po-
rém 'amigos do rei', o que le-
vará, sem dúvida alguma, ao
colapso do sistema prisional
do Paraná num curtíssimo
prazo. Desta forma, colocan-
do em risco toda a sociedade
paranaense".

"É urgente e necessária a
saída da atual direção da po-
lícia penal sob o risco de co-
lapsar o DEPPEN devido à
falta de habilitação necessária
para gerir um posto de traba-
lho com demandas sensíveis.
É notório na atual gestão a falta
de planejamento estratégico e
projetos estruturantes nas áre-
as de saúde, capacitação con-
tinuada, gestão de pessoas e
principalmente nas áreas de TI
e segurança.

Nota da SESP
A assessoria da Secreta-

ria de Segurança Pública que
enviou a seguinte nota: "A Se-
cretaria da Segurança Públi-
ca e a Polícia Penal do Para-
ná informam que têm conhe-
cimento da carta aberta e ins-
tauraram procedimentos ad-
ministrativos para verificar a
procedência do documento e
apurar as informações". (Uma
reprodução jornalística do
Umuarama News)

Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução
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O apresentador Luciano
Alves que assumiu o cargo de
deputado federal em 19 de
abril, apresentou o relatório de
atividades dos primeiros 40
dias de trabalho. Ele chegou à
Câmara Federal por ter con-
quistado 24.865 votos, fican-
do na terceira suplência do
PSD. Foi o candidato a de-
putado federal mais votado em
Foz do Iguaçu, onde obteve
18.639 votos. Com a ascen-
são de três eleitos que assu-
miram posições no Governo
do Estado, Luciano foi em-
possado na Câmara dos De-
putados.

Nestes primeiros dias como
deputado, Luciano participou de
57 votações em plenário, apre-
sentou projetos, requerimentos
e indicações. Também faz parte
de comissões do Congresso,
onde vem defendendo posicio-
namentos em defesa dos mais
necessitados, seguindo a mes-
ma linha de ação desde que era
apresentador de TV.

POLÍTICA

Luciano Alves presta contas dos
primeiros 40 dias como deputado federal

Da assessoria
Foto: Divulgação

CONGRESSO NACIONAL

O apresentador Luciano Alves que assumiu o cargo de deputado federal em 19
de abril, apresentou o relatório de atividades dos primeiros 40 dias de trabalho

DEPUTADO PROPÕE
GRATUIDADE DE

PASSAGENS AÉREAS
PARA IDOSOS DE

BAIXA RENDA
Luciano Alves apresentou na Câmara

Federal o projeto de lei 2707/2023 ao qual
vem coletando as assinaturas necessárias
no sentido de melhorar a lei de passagens
gratuitas para pessoas idosas. Atualmente,
a legislação brasileira abre perspectiva ape-
nas em viagens gratuitas para as pessoas
idosas de baixa renda pelo sistema de trans-
porte coletivo terrestre. Luciano quer am-
pliar para passagens aéreas.

O deputado propôs alteração no artigo
40 da lei que passaria a prever: I - a reser-
va de 2 (duas) vagas gratuitas por veículo
no sistema coletivo interestadual e 2 (duas)
vagas gratuitas por aeronave com mais de
100 assentos no sistema de transporte aé-
reo para pessoas idosas com renda igual
ou inferior a 2 (dois) salários mínimos.

Além disso, a norma passaria a prever
valor reduzido nos seguintes termos: II -
desconto de 50% (cinquenta por cento),
no mínimo, no valor das passagens no sis-
tema de transporte aéreo e no sistema co-
letivo interestadual para as pessoas idosas
que excederem as vagas gratuitas, com ren-
da igual ou inferior a 2 (dois) salários míni-
mos.

Na opinião de Luciano Alves é um pro-
jeto de grande alcance social. "Aumentar a
possibilidade da pessoa idosa de viajar em
vagas gratuitas é muito mais que uma cor-
tesia. Sem dúvida, isso representa muito,
não apenas em termos de conforto, mas
principalmente em bem-estar e saúde físi-
ca e mental. A pessoa idosa de baixa renda
também merece viver essas experiências.
Pesquisas indicam que a pessoa idosa pode
melhorar muito sua saúde física e mental
quando sai da rotina, quando encontra um
parente ou amigo que não encontrava há
longo tempo", afirmou Luciano.

LUCIANO PEDE PROVIDÊNCIAS
PARA COIBIR PREJUÍZOS

AO CONSUMIDOR
Com uma indicação, o deputado federal Luciano Alves está pedindo

providências contra uma prática comum e lesiva aos consumidores. Tra-
ta-se da emissão de boletos bancários cobrado sem o desconto pela
antecipação do pagamento. O pedido de providências está endereçado
ao Ministério da Fazenda. Segundo Luciano, os boletos são pagos ante-
cipadamente, porém o sistema de leitura do código de barras cobra o
valor cheio sem o desconto, gerando juros abusivos e multa.

LUCIANO SUGERE EDUCAÇÃO FINANCEIRA NAS
ESCOLAS COMO MATÉRIA OBRIGATÓRIA

Por meio de indicação, o deputado federal Luciano Alves sugere ao Ministério da Educação a inclusão da
disciplina de Educação Financeira Pessoal e Familiar no currículo das escolas de ensino fundamental e médio.
Explica que a Educação Financeira é o conhecimento sobre como usar o dinheiro de modo adequado e equilibrado.

Na opinião de Luciano, para que isso aconteça, é fundamental buscar informações, orientações e até mesmo
práticas consagradas na área para dominar o tema. "Esse conhecimento traz muitos benefícios para o dia a dia
das pessoas e também pode beneficiar as famílias", diz.

Luciano ressalta que "infelizmente, o brasileiro em geral desconhece aspectos básicos de economia, finanças
enfim, o uso adequado do dinheiro. A consequência é o despreparo para enfrentar o orçamento doméstico, a
falta de programação de poupança e investimento. Com a disciplina na escola será possível aprender desde cedo
como controlar as finanças e com o tempo, a tomada de decisões consistentes trará oportunidades para econo-
mizar e investir".
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POLÍTICA CONGRESSO NACIONAL
PROJETO DE LUCIANO VALORIZA

SERVIDORES FEDERAIS QUE
ATUAM NAS FRONTEIRAS

Por meio do projeto de lei 2706/2023, Luciano Alves está propon-
do no Congresso Nacional uma alteração na Lei n° 12.855, de 2 de
setembro de 2013, que institui a indenização para servidores federais
que atuam em unidades situadas em localidades estratégicas vinculadas
à prevenção, controle, fiscalização e repressão dos delitos transfrontei-
riços. O valor não é reajustado desde a criação.

O projeto prevê a concessão da indenização nos seguintes termos:
"A indenização será devida por dia de efetivo trabalho nas delegacias e
postos do Departamento de Polícia Federal e do Departamento de
Polícia Rodoviária Federal e em unidades da Secretaria da Receita
Federal do Brasil, do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento e do Ministério do Trabalho e Emprego situadas em localidades
estratégicas, no valor de R$ 91,00 (noventa e um reais) ou um dia da
remuneração bruta do servidor, prevalecendo o maior valor.

Na justificativa, Luciano afirmou que é de amplo conhecimento a
dificuldade de lotação de servidores nas fronteiras, em parte pelos altos
riscos, em parte questão estrutural das localidades. "Essa proposta vem
no sentido de valorizar o servidor que desempenha suas funções onde a
maioria evita. Busca amparar os servidores em exercício nas unidades
situadas em cidades de alta rotatividade de pessoal e que enfrentam
violência, perigos de toda ordem", destacou o deputado.

PROJETO PREVÊ GARANTIAS PARA
IMPREVISTOS EM VOOS

O projeto de lei 2705/2023 de au-
toria do deputado federal Luciano Al-
ves inclui no Código Brasileiro de Ae-
ronáutica, a garantia ao passageiro que
emitiu bilhete de ida e volta, ou trechos
consecutivos, a manutenção dos demais
trechos, sem multas ou penalidades,
caso o passageiro não tenha se apresentado ou cancelado quaisquer
trechos. A proposta ainda depende de outras assinaturas para tramitar.

"O trecho não voado é conhecido como no-show, que é o termo
utilizado para denominar a situação em que um passageiro com passa-
gens confirmadas, não comparece ao embarque sem aviso prévio. Acon-
tece quando o passageiro não faz check-in ou mesmo quando ele faz
check-in, mas não embarca no avião. É muito frequente o passageiro
emitir um bilhete de ida e volta, ou trechos consecutivos passando por
vários destinos e se ver na situação de não embarcar em algum deles",
explicou Luciano.

De acordo com o deputado, geralmente o prejuízo para o passagei-
ro é certo, pois se ele chegou ao destino de outra forma, em outro voo
ou mesmo por outro meio de transporte, não poderá utilizar o trecho
ainda não voado. O No-show pode ser classificado em dois tipos: no-
show voluntário, quando o passageiro não comparece ao balcão de
embarque e não solicita o cancelamento prévio da reserva. Neste caso
ele provavelmente terá que arcar com a despesa de taxas e no-show
involuntário, quando o passageiro não embarca por motivos alheios a
sua vontade, quando acontece o overbooking (superlotação do voo),
por exemplo, ou quando tem embarque negado pela empresa aérea
por outros motivos.

PEC ALTERA FPM E AMPLIA
DISTRIBUIÇÃO DE RECURSOS DA UNIÃO

PARA O SUL E SUDESTE
O deputado Luciano Alves assinou em conjunto com vários deputados a PEC 27/

2023, de iniciativa de Toninho Wandscheer (PP/PR), Diego Andrade (PSD/MG), Pedro
Lupion (PP/PR) e outros. A emenda altera o artigo 159 da Constituição Federal para
disciplinar a distribuição de recursos pela União ao Fundo de Participação dos Municípios
e criar os Fundos Constitucionais de financiamento das Regiões Sul e Sudeste.

A ideia é que a PEC seja um marco na política de desenvolvimento regional brasi-
leira. "Trata-se, em breves palavras, de colocá-la a serviço do equilíbrio do desenvol-
vimento nacional em escala intrarregional - subvertendo a lógica centralizadora, de
cima para baixo, ainda hoje nela predominante", consta na justificativa.

Com a alteração haverá um fortalecimento do Fundo de Participação dos Municí-
pios; uma distribuição isonômica de recursos para a segurança pública para todas as
regiões do País; e a criação de fundos constitucionais de financiamento das atividades
produtivas nas regiões Sul e Sudeste, em moldes simétricos aos daqueles já existentes
nas demais regiões.

A PEC prevê que esses recursos deverão provir de uma parcela ligeiramente am-
pliada - de 50% para 53,5% - da arrecadação dos impostos sobre renda (IR) e
proventos de qualquer natureza e sobre produtos industrializados (IPI). Com o incre-
mento no FPM a proposta define que haja distribuição e investimentos dos valores da
União nos seguintes termos:

1% (um por cento), para aplicação em programas de financiamento ao setor pro-
dutivo da Região Sul, por meio de instituição financeira de caráter regional, de acordo
com o seu plano regional de desenvolvimento, na forma que a lei estabelecer; 1% (um
por cento), para aplicação em programas de financiamento ao setor produtivo da
Região Sudeste, através de instituição financeira de caráter regional, de acordo com o
seu plano regional de desenvolvimento, na forma que a lei estabelecer; e 0,5% para
custeio de ações e serviços de segurança pública, a serem distribuídos igualmente
entre as regiões do País, nos termos da lei.

FRENTE EM DEFESA DOS LOTÉRICOS
Luciano Alves também assinou em conjunto o requerimento do deputado Weliton

Prado (SOLIDARI/MG) que propõe a criação da Frente Parlamentar em Defesa
dos Lotéricos.  Atualmente, 13 mil casas lotéricas atendem 120 milhões de pessoas
pelo país. Em muitos Municípios, os lotéricos representam o único banco disponível e
prestador de serviços bancários, como recebimento do pagamento de contas, de
salários, saques de benefícios sociais como seguro-desemprego, FGTS e Bolsa Fa-
mília/Auxílio Emergencial.

Os permissionários são aqueles que atendem, de acordo com os deputados, ape-
sar de toda essa importante atuação na sociedade, os lotéricos sofrem com a falta de
valorização e reconhecimento pela Caixa, razão pela qual urge a criação e instalação
da frente parlamentar.
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POLÍTICA

Projetos de lei, indicações e requerime
PRIMEIROS 40 DIAS

PROJETO DE LUCIANO
PREVÊ IDENTIFICAÇÃO DE
CHAMADAS E MENSAGENS

O Projeto de Lei 2651/2023, de autoria do deputado Luci-
ano Alves prevê a obrigatoriedade do serviço de identificação
de chamadas e envio de mensagens no fornecimento de linhas
telefônicas ao público. Segundo ele, há serviço das operadoras
que impede o interlocutor de identificar o número telefônico que
está chamando seu telefone.

Entende que esse tipo de serviço confere a possibilida-
de de anonimato nas mais diversas formas de violações aos
direitos e garantias dos cidadãos, desde um simples e ino-
fensivo "trote", ameaças e chantagens e outros crimes. O
bloqueio da identificação das chamadas permite que se-
questradores, terroristas, traficantes, estelionatários e toda
sorte de criminosos possam livremente usar seus telefones
celulares ou fixos em suas operações criminosas, protegi-
dos pelo anonimato.

LUCIANO ALVES PEDE AO
GOVERNO FEDERAL

PROGRAMA DE IMPLANTE
DENTÁRIO GRATUITO

Com a indicação 610/2023, o deputado Luciano Alves pede
ao Governo Federal a criação de um programa universal de
implante dentário gratuito para famílias de baixa renda. A solici-
tação é que o serviço seja incluído na Política Nacional de Saú-
de Bucal - Brasil Sorridente, que está sendo reeditado.

O Brasil Sorridente modifica a vida de milhões de brasilei-
ros por meio do acesso a serviços odontológicos de forma gra-
tuita no SUS. Esses serviços são ofertados em Unidades de
Saúde Família (USF)/Postos de Saúde, Unidades Odontológi-
cas Móveis (UOM), Centros de Especialidades Odontológi-
cas (CEO) e hospitais.

Além desses serviços, o Brasil Sorridente conta com Labo-
ratórios Regionais de Prótese Dentária (LRPD), que colabo-
ram com a confecção laboratorial de próteses dentárias, ser-
vindo de apoio para USF, UOM e CEO.

Além dos problemas de saúde em geral causados por ques-
tões dentárias, Luciano destaca que podem ocorrer enormes
prejuízos de relacionamento, inclusive afetivo. "A autoestima é
destroçada, bem como os relacionamentos interpessoais, de
trabalho e afetivo desmoronam, enfim, é devastador para qual-
quer cidadão, de qualquer idade, mostrar uma boca sem den-
tes ou com próteses removíveis que caem por nada. Por isso,
nossa proposta é que haja um programa gratuito de implantes
dentários", completou Luciano.

INDICAÇÃO PEDE
CENTRO DE

ESPECIALIDADES
ODONTOLÓGICAS
NO PORTO MEIRA
Em outra indicação, o deputado Luci-

ano Alves pede ao Ministério da Saúde a instalação de CEO (Centro de Especialidades
Odontológicas) no Bairro Porto Meira. Ele justificou que esses estabelecimentos de saúde
prestam serviços, de forma gratuita, aos usuários do SUS que necessitam de serviços especi-
alizados odontológicos, por encaminhamento da Unidade Básica de Saúde.

Alguns Centros de Especialidades Odontológicas podem ter oferta de Ortodontia e Im-
plante dentário. "No Bairro Porto Meira são aproximadamente 40.000 habitantes, onde essa
demanda é grande e a instalação de um CEO vai ser de grande relevância social e de saúde",
argumentou Luciano.

PROJETO DE LUCIANO PREVÊ
IDENTIFICAÇÃO DO MUNICÍPIO E DO ESTADO

NAS PLACAS DE VEÍCULOS
Luciano Alves apresentou na Câmara Federal o Projeto de Lei 2406/2023. A proposta

altera o Código de Trânsito Brasileiro (CTB), para dispor sobre a inclusão dos nomes do
Município e do Estado nas placas do veículo. O deputado disse que as placas utilizadas no
padrão atual foram usadas com o argu-
mento para a livre circulação dos veícu-
los entre aos países integrantes do Mer-
cosul, tendo, supostamente o objetivo de
integração e facilitação do controle base-
ado na padronização.

Entende que antes da troca de placas
deveria ter ocorrido a integração do sis-
tema único de informações sobre os veí-
culos de todos os países de interesse co-
mum, para efeito de fiscalização e de con-
trole, assunto que nem foi discutido na ocasião, ou seja, não passou de intenção inicial.

Luciano aponta que com o passar do tempo e a crescente frota com placas que não indi-
cam a origem, a insegurança só aumentou, pois ninguém sabe de onde vêm os veículos que
rondam as vizinhanças. "Há preocupação, em especial com pequenas cidades do interior,
onde a comunidade se comunica quando veículos não conhecidos começam a circular com
frequência durante o dia nas mesmas ruas", lembra.

Além disso, segundo o deputado, em casos de acidentes ou violências, não há informações
sobre o possível destino, seja Município ou Estado, do responsável pela ocorrência. O forma-
to da placa do Mercosul, na opinião de Luciano, é um equívoco que pode ser corrigido. "Este
é o objetivo do Projeto de Lei. Eventual custo é absolutamente insignificante diante dos inu-
meráveis ganhos, tendo em vista não haver necessidade de troca das placas já registradas.
Basta uma norma infralegal de regulamentação de padronização, com fixação por rebites, por
exemplo," concluiu.
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entos de Luciano Alves como deputado
POLÍTICA PRIMEIROS 40 DIAS

LUCIANO ALVES LANÇA NOTA DE
REPÚDIO AO RACISMO

"Nota zero para os espanhóis que agrediram com racismo o Vinícius Júnior. Eu já fui cha-
mado de macaco, de negão, de tição. Chega. No Brasil isso está mudando. Algumas catego-
rias têm mais forças que nós. Vini Jr: essa casa te respeita. O Congresso vai ter uma moção de
aplauso para você e uma sessão solene. Que o mundo mude. E o negão chegou aqui também.
Negão. Preto. Falem o que for, estamos aqui para fazer a diferença e defender o povo, seja
branco, preto, pardo, o que for. Que Deus abençoe a todos e viva a liberdade".

LUCIANO ASSINA
PROPOSIÇÕES EM CONJUNTO

COM OUTROS DEPUTADOS
Além da apresentação de requerimentos e indicações, Luci-

ano Alves também assinou diversas proposições em conjunto
com outros vereadores. Dentre elas está o requerimento do
deputado Vitor Lippi (PSDB/SP) que pede a recriação da Frente
Parlamentar Mista de Ciência, Tecnologia, Pesquisa e Inova-
ção. O objetivo é dar continuidade aos debates necessários ao
aperfeiçoamento das legislações que tratam de estimular o de-
senvolvimento científico e tecnológico, fundamental para o cres-
cimento do Brasil.

Luciano também está com o deputado Merlong Solano (PT/
PI) que apresentou requerimento para registro da Frente Parla-
mentar Mista em Defesa das Rádios Comunitárias. São mais de
5 mil rádios no país. O objetivo é rever o marco regulatório
atualmente existente para o setor, justamente porque não aten-
de mais às necessidades nem reflete as dificuldades enfrentadas
por estas rádios. As normas atuais são muito restritivas, as quais
dificultam a viabilidade e manutenção das rádios comunitárias.

Com o deputado Icaro de Valmir (PL/SE), o deputado Lu-
ciano Alves assinou o requerimento para a instalação da Frente
Parlamentar em Defesa da Duplicação da BR-235. A rodovia
atravessa os estados de Sergipe, Bahia, Pernambuco, Piauí,
Maranhão, Tocantins e Pará, partindo de Aracaju/SE (a leste) e
indo até Campo de Provas Brigadeiro Velloso/PA (a oeste).
Atualmente, encontra-se totalmente pavimentada nos 123 km
do estado de Sergipe e mais de 90% concluída na Bahia. O
restante de sua extensão está em estado precário, com várias
pontes e trechos em construção e/ou manutenção, além de des-
vios e buracos nas vias.

LUCIANO ALVES SE REÚNE COM
SECRETÁRIO DE SAÚDE BETO PRETO

O deputado federal Luciano Alves esteve em Curitiba onde
se reuniu com o Secretário Estadual de Saúde, Beto Preto. Na
pauta, algumas reivindicações para melhoria dos serviços em
especial mais vagas para internação e credenciamentos, além
da ampliação do número de cirurgias ofertadas no Estado.  "O
secretário Beto Preto vem fazendo um esforço grandioso e tra-
zendo boas notícias para nossa região na área da saúde", afir-
mou Luciano.

O Secretário agradeceu a visita. "Agradeço a você Luciano,
pelo seu trabalho pelo Paraná na Câmara dos Deputados olhan-
do por toda população que mais precisa. Saúde é assunto mui-
to sério e unidos, podemos propor políticas e fazer a saúde
ficar mais perto das pessoas. E esse é a razão de estarmos aqui.
O Governador Ratinho Junior orienta e determina que a saúde
dos paranaenses esteja sempre perto da casa onde os parana-
enses moram. Portanto, temos muitas soluções para os próxi-
mos anos e contamos com você, Luciano," disse Beto Preto.

LUCIANO ALVES BUSCA INFORMAÇÕES
SOBRE O NOVO PROGRAMA MINHA

CASA MINHA VIDA
O Ministério do Desenvolvimento Regional, o

deputado Luciano Aves foi atrás de Informações
sobre as novidades do Programa Minha Casa, Mi-
nha Vida. Estive pessoalmente no Ministério do
Desenvolvimento Regional e temos novidades. A
Valéria, lá do Ministério informou que está em fase
final o projeto para atender a Faixa 1 para ajudar
muitas famílias que possuem renda de até R$
2.600,00 por mês.

"Vamos conseguir 90% do recurso para essa
moradia. Dentro desse empreendimento, tem tudo.
Terreno, asfalto, água, esgoto e uma casa ou apar-
tamento de qualidade, se a área for verticalizada,"
disse ela. Luciano completou: "O povo merece uma moradia digna."

LUCIANO LEVANTA DEMANDAS NO
MINISTÉRIO DO TURISMO

Programas que estavam parados no Ministério do Tu-
rismo vão ser colocados em prática. Essa é a informação
obtida pelo deputado federal Luciano Alves em visita ao
Ministério. "A gente que é de Foz, uma cidade turística,
não podemos perder a oportunidade de vir aqui e saber o
que podemos fazer por ela," afirmou Luciano.

Em busca de soluções para as demandas do setor, o
deputado foi recebido pela equipe técnica e a coordena-
ção de projetos. "Falamos com o Ivo que faz um trabalho

muito importante no Ministério, juntamente com o Bruno Fontinelli e o amigo Carlos Lima e
encontramos uma demanda muito importante para os municípios do Paraná," disse.

Bruno Frontinelli explicou: "Demandas de 2021 e 2022 de deputados que não lograram
êxito na eleição estão aqui. Importante ter um deputado brigando por essas demandas." De
acordo com Luciano, "os projetos ficam parados e agora com o trabalho de representação
começam a se desenrolar com investimentos e incentivos para o turismo. Teremos bons resul-
tados e mais notícias boas em breve".
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Um presidente em
ascensão na Europa

O Chinês Steven Zhang, presidente da In-
ter de Milão, finalista da Uefa Champions Le-
ague junto com o Manchester City no dia 10
de junho em Istambul na Turquia, já foi cam-
peão de tudo na Itália, e com apenas 31 anos.

Confira a trajetória de Zhang
 No ano de 2018, aos 26 anos, tornou-se o

presidente mais jovem da história da Inter de
Milão. Seu pai é Zhang Jindong, dono do clu-
be italiano. Steven é   formado em economia,
nos Estados Unidos. Trabalhou como analista
da multinacional Morgan Stanley.

 Quando assumi o clube, em seu primeiro
dia já equilibrou as finanças do clube pagan-
do as dívidas e reorganizando a instituição.
Foi o responsável apenas pela questão eco-
nômica e delegou a área esportiva do clube
colocando profissionais da área.

  Em sua gestão, trouxe nomes para a Inter
de renome Mundial como o uruguaio Diego
Godín,   o belga Romelu Lukaku, os  chilenos
Alexis Sánchez e  Arturo Vidal, o Argentino
Lautaro Martínez, o dinamarquês Christian
Erikssen entre outros.

 Em 2019 no balanço anual do clube apre-
sentou lucros de 417 milhões de euros, um
valor recorde para o clube italiano. Tem como
prioridade institucional modernizar e construir
um novo estádio para a equipe (previsto para
o ano de 2024) além de, potenciar a marca da
"Inter" na Ásia.

Zhang na sala de troféus do clubeZhang na sala de troféus do clubeZhang na sala de troféus do clubeZhang na sala de troféus do clubeZhang na sala de troféus do clube
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CHAMPIONSHIP
Futebol No Mundo

Os playoffs da segunda divisão inglesa,
foram eletrizantes neste último sábado 27, o
Luton Town venceu o Coventry City nos pê-
naltis, após empate no tempo normal e na
prorrogação por 1x1. A equipe inglesa retor-
na a elite do futebol inglês depois de 31 anos.

E foi com muito sofrimento na marca da cal
que o Luton venceu por 6x5.

Foi uma festa marcante e histórica na In-
glaterra, pois há pouco tempo atrás, na tem-
porada de 2017/2018, as duas equipes esta-
vam disputando a quarta divisão inglesa.

Nas últimas participações das  equipes na
divisão principal da Inglaterra, o Luton jogou
a primeira divisão inglesa pela última vez há
31 anos, na temporada 1991/92. E agora está
de volta para temporada 2023/2024.

Já o Coventry jogou a primeira divisão in-
glesa pela última vez há 22 anos, na tempora-
da 2000/01.  E novamente vai permanecer mais
uma temporada longe da Premier League.
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Um dos principais astros do
futebol brasileiro dessa tempo-
rada, a estrela Mundial do Grê-
mio, foi uma das peças funda-
mentais da vitória gremista no
clássico Grenal desse último 21,
na Arena do Grêmio. O tricolor
bateu seu maior rival por 3x1.
Com Suarez iniciando a festa
com uma pintura, depois foi a
vez do paraguaio Villasanti fazer
o segundo, dando números finais
do primeiro round. Já no segun-
do tempo Bitello fez outro belo
gol com um passe primoroso de
Suarez e Johnny fez o gol de hon-
ra dos visitantes.

Foi o segundo clássico do
uruguaio pelo Grêmio, ele ainda
não tinha marcado em clássicos
grenais. Com o gol, Suarez incri-
velmente marca gols em todos
os clássicos que já disputou em
sua trajetória profissional.
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Luís Suarez, El Pistoleiro

CONFIRA A LISTA DE CLÁSSICOS

QUE LUÍS SUAREZ MARCOU GOLS

URUGUAI NACIONAL X PENAROL

HOLANDA GRONINGEN X HEERENVEEN

AJAX X PSV

AJAX X FEYENOORD

INGLATERRA LIVERPOOL X EVERTON

LIVERPOOL X MANCHESTER UNITED

ESPANHA BARCELONA X REAL MADRID

BARCELONA X ESPANYOL

ATLÉTICO DE MADRID X REAL MADRID

BRASIL GRÊMIO X INTERNACIONAL

SELEÇÃO URUGUAI X BRASIL

URUGUAI X ARGENTINA

CURIOSIDADE
Suarez junto com Cristiano Ronaldo e Zlatan

Ibrahimovic, são os únicos jogadores na histó-
ria do futebol Mundial a marcar gols em todos
os minutos da partida, do 1º ao 90º. Esse é o
tamanho da contratação do Grêmio para essa
temporada, sem dúvida nenhuma a maior con-
tratação da história do futebol brasileiro.

CR7, Ibrahimovic e SuárezCR7, Ibrahimovic e SuárezCR7, Ibrahimovic e SuárezCR7, Ibrahimovic e SuárezCR7, Ibrahimovic e Suárez
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Luís Suarez comemorando seu primeiroLuís Suarez comemorando seu primeiroLuís Suarez comemorando seu primeiroLuís Suarez comemorando seu primeiroLuís Suarez comemorando seu primeiro
gol em clássicos Grenaisgol em clássicos Grenaisgol em clássicos Grenaisgol em clássicos Grenaisgol em clássicos Grenais
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GERAL EDUCAÇÃO

Deputado Elton Welter viabiliza recursos
indicados para o refeitório da Unila

O deputado federal Elton
Welter esta viabilizando jun-
to ao Ministério do Desen-
volvimento Social uma ver-
ba no valor de R$ 400 mil
para a Universidade da Inte-
gração Latino-Americana
(UNILA).

Os recursos foram solici-
tados pelo empresário igua-
çuense, Fernando Duso, as-
sessor parlamentar do depu-
tado e pelo professor Luiz
Henrique Dias. Os dois vem
recebendo apelos de alunos
e professores daquela con-
ceituada universidade.

"Fizemos o pedido com a
intenção de utilizar a verba
para a construção do refei-
tório da UNILA, uma reivin-
dicação antiga da comunida-
de acadêmica e professores
daquela universidade", expli-
cou Fernando Duso.

Duso afirma que todas as

Da assessoria
Foto: Divulgação

INTEGRAÇÃO DA AMÉRICA LATINA
A UNILA começou a ser

estruturada em 2007 pela
Comissão de Implantação
com a proposta de criação do
Instituto Mercosul de Estudos
Avançados (IMEA), em con-
vênio com a Universidade Fe-
deral do Paraná (UFPR) e a
Itaipu Binacional.

No dia 12 de dezembro
de 2007, o então presidente
Luiz Inácio Lula da Silva
apresentou, ao Congresso
Nacional, o projeto de lei que
viria, mais tarde, a criar a
UNILA.

O Projeto de Lei foi apro-
vado por unanimidade em to-
das as comissões, tanto na
Câmara dos Deputados quan-
to no Senado Federal.  No dia

12 de janeiro de 2010, a Lei
nº 12.189 foi sancionada.

A Universidade Federal
da Integração Latino-Ameri-
cana (UNILA) é um órgão de

Verba de R$ 400 mil foi solicitada por Fernando Duso para a segurança alimentar dos alunos

demandas levantadas em Foz
do Iguaçu, serão enviadas
para Welter em Brasília e na
medida do possível serão
atendidas. "No caso da UNI-
LA, foi feito um levantamen-
to sobre a necessidade de
uma segurança alimentar para
os estudantes, que na maio-
ria das vezes estão longe dos
familiares e sem assistência
social. Houve um requeri-
mento ao parlamentar petis-

ta e rapidamente fomos aten-
didos", disse.

O deputado Elton Welter
sempre foi um defensor da
educação no país e não mede
esforços para viabilizar re-
cursos as Universidades do
Paraná. "Entendemos que a
educação é a base de tudo.
Recebemos esse pedido e
imediatamente acionamos as
autoridades competentes
para que a verba seja libera-

da", destacou Elton Welter.
O parlamentar enviou um

documentou ao prefeito Chi-
co Brasileiro comunicando a
viabilização dos recursos.
Caberá ao município fazer os
tramites burocráticos e enca-
minhar a documentação ao
Ministério, uma vez que esse
repasse não poderá ser feito
diretamente a UNILA.

O ofício informa ainda
que a Prefeitura precisa fa-

zer o cadastro da proposta
e informar o número do pro-
tocolo para que o parlamen-
tar acompanhe o andamento
através de seu gabinete em
Brasília.

UNILA
Atualmente a UNILA

possui 4.420 estudantes ma-
triculados. Desse total 2.979
são brasileiros, vindos de to-
das regiões do país.

Fernando Duso encaminhou pedidoFernando Duso encaminhou pedidoFernando Duso encaminhou pedidoFernando Duso encaminhou pedidoFernando Duso encaminhou pedido
de recursos para UNILAde recursos para UNILAde recursos para UNILAde recursos para UNILAde recursos para UNILA

O deputado Elton Welter defende oO deputado Elton Welter defende oO deputado Elton Welter defende oO deputado Elton Welter defende oO deputado Elton Welter defende o
setor educacionalsetor educacionalsetor educacionalsetor educacionalsetor educacional

natureza jurídica autárquica,
vinculada ao Ministério da
Educação, com sede e foro
na cidade de Foz do Iguaçu,
Estado do Paraná.

Sua missão institucional é
a de formar recursos huma-
nos aptos a contribuir com a
integração latino-americana,
com o desenvolvimento regi-

onal e com o intercâmbio cul-
tural, científico e educacional
da América Latina, especial-
mente no Mercado Comum
do Sul (Mercosul).


